

La Repam alerta sobre el creciente extractivismo en Venezuela

El 5 de abril de 2018 el equipo de la Red Eclesial Panamazónica de Venezuela (Repam-Venezuela) realizó una rueda de prensa en la sede de la Conferencia Episcopal Venezolana (CEV) con el objetivo de compartir con las comunidades cristianas y con la ciudadanía en general algunas inquietudes sobre situaciones y peligros que amenazan a los pueblos que habitan en la Amazonía y a la biodiversidad presente en esta región del continente. El momento también fue oportuno para reconocer los signos de esperanza que invitan al compromiso en defensa de este territorio lleno de milagros diarios y de vulneración de derechos humanos.

El equipo leyó un comunicado donde denunciaron “el modelo extractivista presente en

Venezuela, así como en muchos países de América Latina y el mundo, ya que es un modelo que implica un desarrollo insostenible, un empobrecimiento acelerado, una fuerte dependencia a las variaciones del mercado manejado por las corporaciones transnacionales, y el debilitamiento sin precedentes de los Estados nacionales que quedan a merced de las corporaciones, insertándose sumisamente en el mercado internacional”.

Dentro de esta lógica depredadora, señalaron el caso del megaproyecto “Zona de Desarrollo Estratégico Nacional Arco Minero del Orinoco”, que pretende explotar 12 % del territorio nacional, así como la creación de la Compañía Anónima Militar de Industrias Mineras, Petrolíferas y de Gas (Camimpeg), que entra en el marco del mismo decreto.

Del mismo modo, explicaron cómo las actividades extractivistas forman parte de un modelo económico dominante que ha separado a lo humano de la naturaleza, donde los pobres son los más afectados. En este sentido destacaron que “son muchas las voces que se han levantado en contra de la destrucción ambiental y de la creciente exclusión poblacional y cultural que esta política está generando”, y a su vez cómo “diferentes organizaciones indígenas han denunciado reiteradamente, ante las autoridades correspondientes, frecuentes atropellos a sus derechos pero, de ordinario, han recibido como respuesta el silencio y represalias”.

El equipo mostró cuál ha sido la postura de la Iglesia universal y latinoamericana ante la problemática ecológica que afecta a todo el mundo. Señaló documentos como el de Vª Asamblea celebrada en Aparecida (Brasil) en mayo del 2007, la Encíclica “Laudato Sí”, y la Exhortación Pastoral “Discípulos Misioneros Custodios de la Creación”, que invitan a la Iglesia y los ciudadanos a una conversión a la eco-

logía integral para que cuidemos nuestra casa común.

Finalmente destacaron el compromiso de la Iglesia venezolana a través de la conformación de la Repam desde 2015, y los desafíos que los comprometen con los clamores de los pueblos indígenas, afrodescendientes, y todos los afectados por la devastación en la Amazonía.

Para leer el comunicado completo puede ingresar en el siguiente link: <http://www.cev.org.ve/index.php/noticias/285-iglesia-impulsa-la-repam-ante-la-destruccion-ambiental-de-la-amazonia-venezolana>

¿DÓNDE ESTÁ OSCAR MEYA?

Ya transcurrió un mes desde el secuestro y desaparición del líder indígena de la etnia pemón, Oscar Meya, de la comunidad de San Luis de Morichal, ubicada en el municipio Sifontes, del estado Bolívar. Un lugar que tiene el récord de ocupar el primer lugar en casos de malaria a nivel nacional; en el que se han intensificado denuncias contra la violencia a manos de bandas criminales dedicadas a la minería ilegal, y en el que se mantiene detenido el proceso de demarcación de los territorios indígenas.

Alertas sobre la desaparición de Oscar Meya; un comunicado emitido por el Consejo de Caciques del Pueblo Pemón donde confirman la muerte del líder indígena “a manos de las bandas delictivas de mineros ilegales, quienes se niegan a entregar el cuerpo del asesinado”; cierre del tránsito terrestre y fluvial hacia la Gran Sabana exigiendo que “sindicatos” entreguen restos de Oscar Meya, han sido algunas de las acciones emprendidas por esta comunidad que aún no recibe respuestas.